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 ФОТО ДНЯ / РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ ПОСВЯЩАЕТСЯ

В Россий ском госу-
дарственном истори-
ческом архиве откры-
лась выставка «Быть 
по сему…». К 300-летию 
Российской империи». 
На ней представлено 
более 400 подлинных 
документов. Губерна-
тор Александр Беглов 
напомнил, что архивы 
Петербурга хранят 
более 11 миллионов 
документов по истории 
города. «Это настоящие 
сокровищницы нашей 
истории и культуры», – 
подчерк нул он.
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 

Форум с женским лицом

Накануне в Петербурге начал работу III Евразийский женский форум. 
В Смольном рассказали, какие меры принимает город для того, чтобы 
представительницы прекрасного пола чувствовали себя комфортно.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

ОТКРЫТИЕ форума ознаме-
новалось Женским забегом 
в центре города, на старт 
вышли около 400 девушек, 
в том числе именитые спорт-
сменки и извес тные пред-
ставительницы бизнеса 
и политики.

«Петербург по  праву 
носит звание беговой сто-
лицы России, и сегодняш-
ние старты вновь это ярко 
подтверждают», – отметил 
председатель Комитета 
по  физической культуре 
и спорту Антон Шантырь.

«ОБЩИЕ УСИЛИЯ»
Пленарная сессия III Евра-
зийского женского форума 
прошла в  Таврическом 
дворце, ее открыла предсе-
датель Совета Федерации 
Федерального собрания РФ 
Валентина Матвиенко. Также 
к участницам форума обра-
тился губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

«Наши общие усилия 
сосредоточены на том, чтобы 
не только обеспечить равно-
правие женщин в полити-
ческой жизни, но и создать 
условия для  сохране-
ния их  здоровья, воспи-
тания детей и  семейного 

благополучия»,  – сказал 
градоначальник.

УСПЕХИ УЖЕ ЕСТЬ
Глава города подчеркнул, 
что в 2017 году на федераль-
ном уровне была принята 
Национальная стратегия 
действий в интересах жен-
щин. В Петербурге вместе 
с общественными организа-
циями разработан план по ее 
выполнению. Речь идет в том 
числе о развитии женского 
и семейного предпринима-
тельства, дальнейшем повы-
шении уровня образования 
женщин и оказании финан-
совой поддержки женским 
организациям в виде субси-
дий на конкурсной основе.

В  некоторых направ-
лениях город уже добился 
результата. В Смольном отме-
тили создание кризисных 
отделений во всех районах 
для оказания помощи женщи-
нам, пострадавшим от наси-
лия, снижение показателей 
материнской и младенческой 
смертности, помощь осво-
бодившимся из мест лише-
ния свободы, а также про-
граммы реабилитации жен-
щин с проблемами наркома-
нии и ВИЧ-инфек ции.

Евразийский женский форум 
проводится с 2015 года. В этом 
году в Петербург приехали 
представительницы более 
чем ста стран.

14 ОКТЯБРЯ 2021
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ЗАВТРА начинается Всеросси йская перепись населения. 
Она продлится до 14 ноября.
Одна из главных отличительных особенностей предсто-
ящей переписи – возможность пройти ее в электронной 
форме. В Управлении федеральной службы государствен-
ной статистики по Санкт-Петербургу и области рассчиты-
вают, что значительная часть граждан ответит на вопросы 
на портале «Госуслуги».
«Там будет предоставлена такая возможность гражда-
нам, имеющим авторизированную запись и доступ к пор-
талу, – отметил руководитель управления Олег Никифо-
ров. – Либо можно зайти в многофункциональный центр 
оказания услуг и там с помощью стационарных перепис-
чиков заполнить переписные блан ки».

В ЭТОМ году контроль за кач еством зимней уборки улиц 
цифровизируют. Сотрудники Центра комплексного бла-
гоустройства получат мобильное рабочее место инспек-
тора. Об этом сообщили в Смольном.
«Действия специалистов будут максимально автомати-
зированы. Инспекторы смогут фиксировать нарушения 
в уборке сразу на мобильном устройстве. В онлайн-ре-
жиме будут формироваться акты, предписания и другая 
необходимая документация», – подчеркнул губернатор 
Петербурга Александр Беглов.
Он добавил, что город освобождает специалистов от бумаж-
ной работы. Это должно позволить им тщательнее 
и быстрее осуществлять проверку терри торий.

На старт, внимание, 
перепись!

Контроль уборки 
в режиме онлайн

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     АНТОН НОВОДЕРЕЖКИН / ТАСС

  ЮЛИЯ КОБЕЛЕВА /info@spbdnevnik.ru/  

Н А  С ТА Д И О Н Е «Зенита» 
рассказали, как  решают 
вопросы с экономией воды 
и электроэнергии, умень-
шением вреда окружающей 
среде, а также соблюдением 
экологических норм.

ТАКОЕ МНОГООБРАЗИЕ
Главный инженер объекта 
по экологии Олеся Понома-
рева назвала впечатляющие 
цифры: в 2020 году с арены 
вывезли 580 тонн отходов 
на утилизацию и перера-
ботку. При этом мусор сорти-
руется на 50 видов.

Начальник отдела кли-
нинга «Газпром Арены» 
Юрий Богза пояснил, 
что мусор, который выбра-
сывают зрители в контей-
неры, затем тщательно 
сортируется. Если чело-
век отправил пластиковую 
бутылку в контейнер нуж-
ного цвета, то  он посту-
пил сознательно и  заслу-
живает похвалы, считает 

Богза. Одн ако для специа-
листов та же пластиковая 
бутылка представляет собой 
как минимум три вида отхо-
дов – сама бутылка, кры-
шечка и этикетка. Их надо 
отделить друг от  друга. 
Столь  же многообразны 
и  бумажные отходы, это 
и картон, и офисная бумага, 
и полиграфическая продук-
ция, например, программ-
 ки к футбольным матчам, 
не нашедшие покупателей 
или выброшенные ими после 
игры.

РАСХОДЫ СТАЛИ МЕНЬШЕ
После сортировки отходы 
с  помощью специального 
оборудования прессуют 
в брикеты. Это не умень-
шает массу, зато позволяет 
сократить объем мусора 
и сэкономить на затратах 
для его вывоза. Грузовики 
совершают меньше рейсов, 
сжигают меньше топлива. 
Кстати, это тоже помогает 

улучшать экологическую 
обстановку.

Тщательно отсортирован-
ные отходы лучше востре-
бованы переработчиками. 
Любители футбола знают, 
что  современная форма 
игроков «Зенита» и многих 
других команд изготовля-
ется из материалов, полу-
ченных путем переработки 
пластиковых бутылок.

Успешная работа по ути-
лизации дала мощный 
эффект – в 2020 году рас-
ходы на вывоз мусора со ста-
диона стали меньше в два 
раза. Хотя количество отхо-
дов, как пояснил замести-

тель начальника отдела кли-
нинга Алексей Малаховский, 
не  сокращается. В  сред-
нем после каждого матча 
«Зенита» болельщики остав-
ляют около 20 тонн мусора.

«ЭКОСТАДИОН»
Арена и  клуб «Зенит» 
создали бренд «Экостадион». 
Делаются усилия по эконо-
мии воды, электроэнер-
гии, 90 процентов ртутных 
ламп заменены на светоди-
одные. На территории ста-
диона высаживают деревья 
и  кустарники. Огромная 
арена с каждым годом стано-
вится уютнее и комфорт нее.

После каждого матча на «Газпром Арене» футбольные болельщики 
оставляют около 20 тонн отходов. В Год экологии, объявленный губер-
натором Александром Бегловым, специалисты объяснили, как вывозят 
мусор со стадиона.

Мусору на арене «Зенита» 
не место 

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

28 мая 2022 года
стадион на Крестовском острове примет финал Лиги чем-
пионов. Футбольные чиновники из УЕФА, уже посещавшие 
Петербург, довольны тем, как наш город готовится к этому 
крупному спортивному событию.

ВКЛЮЧИТЕ ВИДЕО

/инструкция на стр. 2/
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КАНДИДАТУРУ Максима Мейк-
сина на должность «поли-
тического» вице-губерна-
тора Севе рной столицы 
народные избранники 
поддержали 43 голосами. 
Против были только двое 
парламентариев.

«По  результатам голо-
сования Законодательное 
собрание Санкт-Петербурга 
дает согласие на назначение 
Максима Мейксина на долж-
ность вице-губернатора 
Санкт-Петербурга», – сооб-
щили в Мариинском дворце.

Напомним, что до назна-
чения вице-губернато-
ром Максим Мейксин два 
с половиной года занимал 
пост главы администра-
ции Центрального района, 
а до этого в течение шести 
лет он являлся председа-
телем Комитета по  про-

мышленной политике, 
инновациям и  торговле 
Санкт-Петербурга. 

На новом месте работы 
Максим Мейксин будет отве-
чать не только за вопросы 
внутренней политики, 
но и за молодежную поли-
тику, печать и взаимодей-
ствие со СМИ, а также меж-
национальные, межрелиги-
озные отношения.

«Работа очень важная 
и серьезная. Надеюсь оправ-
дать доверие губернатора, – 
отметил Максим Мейксин, 
выступая в Законодатель-
ном собрании.  – Задачи 
действительно большие. 
Хочется, чтобы эффективно 
реализовывалась молодеж-
ная политика, также необ-
ходимо держать взаимо-
действие и с конфесси ями 
и партиями».

ПРОЕКТ корректировки бюд-
жета представил вице-губер-
натор Санкт-Петер бурга Эду-
ард Батанов.

«Год назад, когда мы при-
нимали проект, мы находи-
лись на гребне второй волны 
пандемии коронавируса. 
И мы были осторожны», – 
напомнил он.

Реальность оказалась оптими-
стичнее прогноза. Согласно 
обновленным данным, в бюд-
жет Петербурга в 2021 году 
поступит на 130,8 миллиарда 
рублей больше, чем плани-
ровалось: 782,5 миллиарда 
вместо ожидаемых 651,7 мил-
лиарда рублей. В частности, 
дополнительные 56 миллиар-

дов рублей городу дал налог 
на прибыль с предприятий, 
на 33,8 миллиарда выросли 
доходы с НДФЛ. Еще 15 мил-
лиардов рублей – это транс-
феры из  федерального 
бюджета.

«Конечно, такая коррек-
тировка не может не радо-
вать. Чем  больше денег, 

тем больше социальности 
в  бюджете»,  – отметила 
председатель комиссии ЗакСа 
по промышленности, эконо-
мике и предпринимательству 
Ирина Иванова.

Корректировку в первом 
чтении поддержали 46 депу-
татов, один воздержался 
и один был про тив.

Накануне в Мариинском дворце состо ялось очередное заседание Зако-
нодательного собрания Санкт-Петербурга седьмого созыва. Депутаты 
одобрили кандидатуру нового вице-губернатора, а также приняли кор-
ректировку бюджета на теку щий год.

На заседании в среду парламентарии рассмотрели корректировку бюджета на 2021 год. Из-за роста 
доходов дефицит станет самым низким за десять лет. При этом в бюджет города поступит на 130,8 мил-
лиарда рублей больше, чем планировалось.

Депутаты городского парламента утвер-
дили кандидатуру Максима Мейксина 
на пост вице-губернатора, отвечающего 
за решение вопросов внутренней поли-
тики.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/    GOV.SPB.RU

Корректировка пришлась по вкусу

«Работа важная и серьезная»

Кандидатуру Максима Мейк-
сина на пост вице-губернатора 
в начале этой недели выдвинул 
глава Петербурга Александр 
Беглов.

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/

Финансовые показатели, на основании 
которых был разработан законопроект 
об осенней корректировке бюджета 

города, дают нам возмож ность говорить, 
что крайне непростой 2021 год Петербург 
завершает с изрядной долей оптимизма.

Собственные доходы бюджета возрас-
тают на 18%, прежде всего за счет налогов 
на прибыль организаций, доходы физических 

лиц и поступлений от упрощенной 
системы налогообложения. Это 
значит, что те крупномасштаб-
ные меры по поддержке бизнеса, 
которые петербургские власти 
планомерно вводили в период 
коронавирусного кризиса, 

работают вполне эффек-
тивно. Деловая жизнь 
восстанавливается.

Благодаря этому мы имеем возможность 
выделить дополнительные средства на меди-
цину, развитие социальной сферы и реали-
зацию отдельных инфраструктурных проек-
тов. Более шести миллиардов рублей будет 
выделено на лечение петербуржцев, заболев-
ших COVID-19, и модернизацию первичного 
звена здравоохранения.

Еще  без  малого 7 миллиардов рублей 
преду сматривается выделить на поддержку 
семей, в  которых воспитываются дети. 
Это горячее питание для школьников, помощь 
многодетным и малообеспеченным семьям. 
Более восьми миллиардов рублей заплани-
ровано добавить на реализацию жилищных 
программ. Такие изменения коснутся около 
одной тысячи петербургских семей. Порядка 
1,3 миллиарда рублей, заложенных на уве-
личение финансирования адресной инвести-
ционной программы, позволят приобрести 
городу два новых детских са да.

Деловая жизнь 
восстанавливается
АЛЕКСАНДР БЕЛЬСКИЙ /председатель Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга/

Предприниматели, в том 
числе малый и средний бизнес, 
получают прибыль, а петер-
буржцы – свои зарплаты. 
Кроме того, мы видим значи-
тельное увеличение помощи 
нашему городу из федераль-
ного бюджета.

  SESTRORETSK.SPB.RU
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Транспорту создают комфортные 
условия для передвижения

Общественному транспорту обеспечат приоритет 
на одной из наиболее загруженных магистралей – 
Суворовском проспекте. Для этого на нерегулируе-
мых перекрестках установят «умные» светофоры. 

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/    GOV.SPB.RU

НОВЫЕ светофор ные объекты 
будут оснащены специаль-
ным оборудованием и сое-
динены между собой и Цен-
тром управления дорожного 
движения.

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ВОПРОС
«В  Петербурге принята 
Транспортная стратегия. 
Мы должны создать условия 
для комфортного передви-
жения пешеходов и обеспе-
чить приоритет движения 
общественного транспорта, – 
отметил губернатор Алек-
сандр Беглов. – Установка 
«умных» светофоров на Суво-
ровском проспекте призвана 

не  только увеличить ско-
рость движения обществен-
ного транспорта, но сделать 
передвижение горожан более 
комфортным, мобильным 
и удобным».

В  Смольном уточнили, 
что на первом этапе, завер-
шение которого запланиро-
вано на ноябрь 2021 года, 
новое оборудование будет 
установлено на  участке 
Суворовского проспекта 
от  Невского проспекта 
до Заячьего переулка. Нере-
гулируемые перекрестки ста-
нут регулируемыми.

На   втором этапе , 
в 2022 году, «умные» све-

тофоры будут установлены 
на участке Суворовского про-
спекта от Заячьего переулка 
до Тульской улицы и далее 
до Большеохтинского моста.

Напомним, что по Суво-
ровскому проспекту прохо-
дят маршруты троллейбусов 
№ 5, 7, 11, 16, 33 и автобу сов 
№ 54, 181.

ВАЖНАЯ ТЕМА
Директор филиала в СПб 
ГУП «Пассажиравтотранс» 
Михаил Богданов заверил 
«Петербургский дневник», 
что водители встречают 
нововведение с радостью.

«На днях у нас было собра-
ние бригадиров, и как раз 
поднимался вопрос о выде-
ленных полосах для обще-
ственного транспорта. Всех 
волновали три вопроса, в том 
числе наличие самих полос, 
а также их развитие», – сооб-
щил он.

более 2 км
– протяженность Суворовского проспекта. Эта маги-
страль проходит от Невского проспекта до площади Проле-
тарской Диктатуры.
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  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grogoreva@spbdnevnik.ru/    ПРЕСС�СЛУЖБА САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО КУЛЬТУРНОГО ФОРУМА

Мария, на форуме вы примете 
участие в обсуждении современ-
ной архитектуры. А что можно 
сегодня отнести к этому понятию?

> На мой взгляд, в представлении 
общества это понятие несколько 
искажено. Зачастую под совре-
менной архи тектурой понимают 
яркие и экспрессивные постройки. 
Хотя любая архитектура, которая 
появляется сегодня, – современ-
ная. Я бы добавила, что современ-
ная архитектура должна отвечать 
сегодняшним ценностям и потреб-
ностям людей.

Назовете здания, которые бы 
отвечали этим критериям?

> Это сложный вопрос. Таких 
зданий сотни и тысячи в мире. 
Например, мне очень нравится 
Little Island  – плавучий парк 
на реке Гудзон в Нью-Йорке. Его 
концепцию разработал британец 
Томас Хизервик. Он, с одной сто-
роны, показывает высокотехно-
логичность нашего мира, а с дру-
гой – обращает внимание людей 
на  необходимость трепетного 
отношения к природе, вопросам ее 
сохранения и появления в город-
ской среде, защите экологии.

В  Петербурге не  так много 
современной архитектуры. Один 
из  ярких примеров – работы 
архитектора Сергея Чобана: 
бизнес-центры «Лангензипен» 
на Петроградской стороне и «Дом 
Бенуа» в Калининском районе. 
Очень интересно, каким окажется 
театр по его проекту на проспекте 
Добролюбова.

При этом выдающегося зда-
ния, которое во всех смыслах гово-
рило бы на языке современно-
сти, в Петербурге сегодня все же 
нет. В городе построен «Лахта 
центр». По мировым меркам это 
здание немного старомодное, 
но его появление в Петербурге 
очень важно, так как  показы-
вает заинтересованность города 
в чем-то новом. К тому же небо-

скреб нравится людям. Это яркий 
показатель жажды города и его 
жителей в появлении современ-
ных построек. И в этом плане гово-
рить, что Петербург консерватив-
ный город, неправильно.

В то же время «Лахта центр», 
на  мой взгляд, скорее пример 
качественной современной инже-
нерной инфраструктуры, нежели 
архитектуры. В любом случае – 
повторюсь  – он показывает, 
что город настроен на развитие 
высоких технологий.

Применимо ли слово «архитек-
тура» к высотным однотипным 
жилым зданиям, которые сегодня 
строятся в  спальных районах 
города?

> Эти здания строятся по одно-
типным проектам. К слову, подоб-
ных примеров много в азиатских 
странах. Понятие «архитектура» 
к ним абсолютно не применимо – 
в таких проектах нет ни худо-
жественной, ни научной мысли. 
Строительство подобных зда-
ний – катастрофа, так как они 
формируют городскую среду низ-
кого качества. Очевидно, что она 
создаст проблемы для будущих 
поколений.

Для решения этих вопросов 
и нужна урбанистика, а также 
современная архитектура. Специ-
алисты, работающие в  этих сфе-
рах, ищут альтернативу тому, 
что сегодня происходит в спаль-
ных районах города. Нам нужны 
более гуманные и  интерес-

ные решения по  части нового 
строительства.

В анонсе к одному из обсужде-
ний, в котором вы поучаству-
ете, сказано: «Имидж, созданный 
в информационном поле, бывает 
важнее, чем физическое воплоще-
ние». Можете привести примеры 
из сферы архитектуры и градо-
строительства Петербурга, когда 
имидж, созданный средствами 
массовой информации, сыграл 
свою роль?

> В  нашем обществе весьма 
шаблонное представление об архи-
тектуре. Если говорить конкретно 
о Петербурге, то у нас существует 
«культ исторического центра 
города», он нам кажется прекрас-
ным во всех смыслах. На этом фоне 
новые постройки априори счита-
ются неудачными, ненужными, 
другими. Эти образы довольно 
жестко навязываются средствами 
массовой информации, градоза-
щитниками, даже в кино и лите-
ратуре их много. К сожалению, 
эти представления лишают нас 
шанса создавать что-либо хоро-
шее сегодня.

Как появлялась современная 
архитектура во всем мире послед-
ние 100 лет? Строилось что-то, 
скажем так, далекое от идеала, 
на него смотрели горожане, в том 
числе специалисты, оценивали, 
взвешивали все минусы и плюсы, 
но принимали в конечном счете, 
стремясь сделать лучше. И ника-
кого другого пути здесь нет. 

Одним из участников IX Санкт-Петербургского международ-
ного культурного форума, который состоится в ноябре, ста-
нет архитектурный критик Мария Элькина. В беседе с «Петер-
бургским дневником» она поделилась своим видением того, 
как должен развиваться город.

«Петербург просто должен стать самим собой»

8 983
объекта культурного насле-
дия находится на территории 
Петербурга (по данным Смольного 
на конец прошлого года). 

462
метра – высота обществен-
но-делового комплекса «Лахта
центр». Небоскреб уже построен, 
ведутся отделочные работы.

3
дня продлится Культурный 
форум, в котором примет участие 
Мария Элькина. Он состоится 
11-13 ноября.

Мы также должны оставлять сво-
бодные земельные участки для наших 
потомков, чтобы у них было поле 
для маневра. Строя здания, мы 
должны понимать, сколько времени 
они прослужат, какую атмосферу 
будут создавать для детей, которые 
среди них вырастут.

Невозможно вернуться в прошлое 
и строить здания как в XIX веке. 
Есть только один путь: принять 
современность, понять, чего ей 
не хватает, и сделать ее лучше.

В исторической части Петер-
бурга сегодня проживают не более 
миллиона человек. Остальные 
почти пять миллионов живут 
в  новостройках, которые мы 
не  относим к  современному 
городу. И в этом наша беда. Когда 
мы принимаем такую позицию, мы 
лишаем себя возможности сделать 
городскую среду лучше.

Об архитектуре и урбанистике 
должны рассказывать только 
специализированные СМИ 
или это направления для любых 
городских изданий?

> Конечно, писать об  этом 
должны все городские СМИ, уде-
ляя как можно больше внимания 
сфере градостроительства и архи-
тектуры, она жизненно важная. 

Мария Элькина 
курировала 

выставку 
«Петербург 2103», 
на которой были 

представлены 
перспективы развития 

города.

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПАРТНЕР IX САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО КУЛЬТУРНОГО ФОРУМА (11-13 НОЯБРЯ)
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«Петербург просто должен стать самим собой»

Но это не должно быть внима-
ние скандального типа. Один 
из последних примеров – манеж 
лейб-гвардии Финляндского 
полка на Васильевском острове. 
Я видела документы по итогам 
проведенной историко-культур-
ной экспертизы здания, видела 
старые планы, и  очевидно, 
что старого здания не существует, 
просто какие-то его фрагменты 

были использованы в  новом. 
Но  обыватель, не  вникающий 
в детали, из заголовков понимает 
только то, что разрушают дей-
ствительно цельный памятник.

В СМИ должно быть представ-
лено более взвешенное мнение 
по вопросам строительства и соз-
дания городской среды. Нужно 
привлекать больше квалифици-
рованных экспертов, а у журна-

листов должно быть четкое пони-
мание проблемы, ответственность 
за написанное.

В целом в идеале хотелось бы 
изменить риторику в  текстах 
и репортажах на более конструк-
тивную и более обоснованную.

На ваш взгляд, в каких все-таки 
направлениях должен разви-
ваться город?

> В первую очередь нужно забо-
титься о сохранении и развитии 
зеленых насаждений, а  также 
заниматься вопросом очистки 
водоемов. 

Во-вторых, развитие транспорт-
ной системы. Спальные районы 
города сегодня буквально задыха-
ются в пробках, и нам, конечно, 
срочно нужно что-то делать с этим, 
транспорт – кровеносная система 
мегаполиса. 

В-третьих, нужно уменьшать 
темпы жилищного строительства. 
Надо понимать, что план по воз-
ведению квадратных метров реа-
лизуется ценой психологического, 
физического и материального бла-
госостояния людей, которые в них 
живут.

Как  вы считаете, есть такие 
успешные примеры в  нашей 
стране или  за  рубежом, где 
баланс между экономическими 
интересами, социальными инте-
ресами и будущим уже соблюден? 
И как вы думаете, ощущают ли 
его граждане, которые живут 
в этих странах?

> Думаю, что это большинство 
городов Европы. Мне очень нра-
вятся города в Нидерландах. Или, 
например, в Дании. Очень инте-
ресный кейс Мадрида, который 
сейчас считается одним из самых 
благополучных городов в мире 
с точки зрения среды.

Есть ли в России такие города, 
мне сказать сложно. Я бы не при-
водила в пример Москву, там ско-
рее крайне технократическое раз-
витие, я не уверена, что такой 
вариант очень устойчив.

Что  касается Петербурга, 
то он просто должен стать самим 
собой – таким уникальным урба-
нистическим прорывом для мира. 
Если мы встанем на рельсы устой-
чивого здорового развития города, 
то вполне можем стать примером 
межкультурного мегаполиса. Ведь 
сегодня наш город объединяет 
и азиатскую, и европейскую, и, 
об этом стоит сказать отдельно, 
скандинавскую культу ры.

  ЕЛИЗАВЕТА АКСЕНОВА /info@spbdnevnik.ru/     LENOBL.RU

ДЕРЕВЯННЫЙ мемориальный комплекс «Памяти расстре-
лянного детства» создала в 1980-х годах группа скульпто-
ров под руководством заслуже нного художника России 
Виктора Новикова, но с годами монумент разрушился. 
Его приводили в порядок по сохранившимся моделям 
и изображениям, на это ушло более пяти лет.

«Деревянные элементы для скульптурной компози-
ции требовались строго определенного размера. Найти 
их было непросто», – рассказал заместитель председа-
теля правительства Ленобласти и председатель Коми-
тета по сохранению культурного наследия Владимир Цой.

В результате бревна лиственницы для мемориала 
в Ленинградскую область везли из Сибири.

«Что интересно, воссоздавали памятник те же мастера, 
что первоначально создавали его в 1980-х годах», – отме-
тил Владимир Цой.

Деревня Кирково была оккупирована в 1942 году. 
Захватчиков выбили оттуда в январе 1944 года. За время 
оккупации там погибли около 40 детей и более 20 взрос-
лых – почти половина всех жителей де ревни.

Бревна для памятника 
везли из Сибири

У деревни Кирково Тосненского района завер-
шили реставрацию памятника детям, погибшим 
во время Великой Отечественной войны. Рестав-
рировали его больше пяти лет.

В 2006 году Мария Элькина окончила 
факультет теории и истории искусств 
Академии художеств. Сфера интере-
сов – архитектурные и урбанистиче-
ские теории. С 2011 года пишет об архи-
тектуре и урбанизме как в специализи-
рованные, так и в популярные издания. 
Автор научно-популярной книги «Архи-
тектура. Как ее понимать».

КРУГЛЫЙ 
СТОЛ

Свои вопросы 
Сергею МИТЕЛЕВУ

вы можете прислать на почту: 
info@spbdnevnik.ru

Материалы по итогам встречи будут опубликованы
В ГАЗЕТЕ �ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК� И СЕТЕВОМ СМИ SPBDNEVNIK.RU  

с участием 
директора СПб ГБУ «Ленсвет»
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ХОСПИС для мол одых взрослых 
практически готов принять 
пациентов. В здании быв-
шего сана тория «Малютка» 
в городе Пушкине располо-
жились палаты, учебные 
и игровые классы, медицин-
ское оборудование для тех, 
кому уже исполнилось 18 лет, 
но кто фактически еще оста-
ется подростком.

ОСТРАЯ ПРОБЛЕМА
На  днях хоспис посетили 
будущие пациенты и их роди-
тели, а также руководители 
всех комитетов, участвую-
щих в программе межведом-
ственного взаимодействия 
ради помощи тяжелоболь-
ным подросшим детям. 

Основатель первого 
в России детского хосписа 
и  автор идеи хосписа 
для молодых взрослых Алек-
сандр Ткаченко особо отме-
тил, что  создание хоспи-
сов для молодых взрослых 
решает основную проблему 
неизлечимо больных детей – 
преемственность в оказании 
им паллиативной помощи.

«Организация полноцен-
ной разнообразной помощи 
детям, которые переступают 
порог 18-летия, обсуждается 
несколько лет в Обществен-
ной палате, в правительстве 
страны. Специалисты пыта-
ются найти пути решения 
этой проблемы, проблемы 
реализации комплексного 
ухода за пациентами пал-
лиативных служб при пере-
ходе из детской во взрослую 
систему здравоохранения. 
Эти люди де-юре не явля-
ются детьми, но по-преж-
нему нуждаются в особом 
медицинском сопровожде-
нии, социально-психологиче-
ской и духовной поддержке, 
а также в заботе, общении, 
семейном окружении и раз-
витии», – подчеркнул Алек-
сандр Ткаченко.

Специалисты отметили, 
что проблема молодых взрос-
лых – одна из самых эмоцио-
нально тяжелых среди труд-
ностей, с которыми сталкива-
ются пациенты. По достиже-
нии 18 лет они вынуждены 
переходить во  взрослую 

систему здравоохранения, 
которая не  только суще-
ственно отличается от дет-
ской, но зачастую не готова 
обеспечить им тот комплекс 
помощи, который они полу-
чали в детских учреждениях.

ЗАПРОСЫ ОБЩЕСТВА
Создавая хоспис для моло-
дых взрослых, Петербург 
вновь становится первопро-
ходцем. Так было и 18 лет 
назад, когда в нашем городе 
появился первый в стране 
детский хоспис.

«Хоспис для  молодых 
взрослых – это уникальный 
пример взаимодействия 
общества, власти, частного 
бизнеса и  Русской право-
славной церкви, в резуль-
тате которого мы получаем 
хороший результат, кото-

рый можно тиражировать 
на всю страну. Кроме того, 
это модель хорошего меж-
ведомственного взаимодей-
ствия во имя интересов паци-
ента», – заявил вице-губер-
натор Санкт-Петербурга Олег 
Эргашев.

Александр Ткаченко доба-
вил: «Наш фонд «Круг добра», 
который, напомню, пока ока-
зывает помощь только детям, 
в последнее время все чаще 
получает запросы, касающи-
еся лекарственного обеспе-
чения тех, кому исполняется 
18 лет. Сегодня Петербург 
предлагает модель, которая 
будет эффективно отвечать 
на запросы общества. Здесь 
пациенты будут получать все 
необходимое лекарственное 
обеспечение и весь комплекс 
медицинской помощи».

400 млн рублей
инвестировал в проект по созданию хосписа для моло-
дых взрослых благотворительный фонд «Детский хоспис». 
До конца года учреждение будет передано городу.

До конца года в Петербурге откроется первый в мире хоспис для моло-
дых взрослых. Он рассчитан на постоянное пребывание пациентов в воз-
расте от 18 до 25 лет.

В интересах пациентов 
без поправки на возраст

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Медико-технический колледж отметил свой 
70-летний юбилей выставкой в Российской 
национальной библиотеке.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ФЕЛЬДШЕРСКАЯшкола (так в 1951 году назывался Санкт-Пе-
тербургский медико-технический колледж) была создана 
для подготовки фельдшеров, мед сестер, а затем – рент-
генотехников по монтажу и эксплуатации приборов 
рентгеновских и электромедицинских кабинетов. С тех 
пор учебное заведение несколько раз меняло название 
и подчиненность, а в 2009 году было передано в ведение 
Федерального медико-биологического агентства.

В честь юбилея в Российской национальной библи-
отеке (РНБ) организовали экспозицию «Компетенции 
милосердия: Санкт-Петербургскому медико-техническому 
колледжу – 70 лет».

«Выставка рассказывает не только о жизни и компе-
тенциях сестер милосердия, но и о технической стороне 
медицины, о том, каких успехов достигли медицина 
и наука за эти десятилетия», – отметил генеральный 
директор РНБ Владимир Гронский.

На экспозиции, которая будет работать до 17 октября, 
посетители увидят целый пласт истории среднего специ-
ального медицин ского образования в России.

О сестрах милосердия 
и достижениях науки

МЫ  ВКОНТАКТЕ 

@spbdnevnik
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АНТОНУ Подсонному 35 лет, 
но он уже успел получить выс-
шую профессиональную ква-
лификацию по своей специ-
альности, защи тить канди-
датскую диссертацию, отра-
ботать полтора года в красной 
зоне больницы им. Семашко 
в Пушкине. Да много еще чего 
успел – говорит, что лежать 
на диване точно не будет, 
чтобы перед детьми не было 
стыдно.

КАК В СТИРАЛЬНОЙ МАШИНЕ
Парашютный спорт не вхо-
дит в десятку самых экстре-
мальных. Однако, конечно, 
это отнюдь не  шахматы 
и  даже не  бег трусцой. 
Тем не менее само сочета-
ние «травматолог-парашю-
тист» вызывает улыбку у тех, 
кто слышит про это хобби 
врача.

«Есть такой казус – трав-
матолог-парашютист, – сме-
ется Антон Подсонный.  – 
Но я свое увлечение не свя-
зываю с профессией, это 
была мечта с детства. Я жил 
в Башкирии и как-то увидел, 
как производится высадка 
парашютистов. Мне пока-
залось, что это очень кра-
сиво, но  недосягаемо. 
При этом я никогда не думал, 
что смогу заниматься этим 
видом спорта».

Первый прыжок состоялся 
в 2014 году. К этому моменту 
Антон уже 4 года работал 
в отделении тяжелой соче-
танной травмы. 

«У  меня часто спра-
шивают: «Тебе экстрима 
на  работе не  хватает?» 
Но что такое экстрим? Каж-
дый находит выход своей 
энергии, делая то, что ему 
нравится: кому-то  доста-
точно тихо с удочкой поси-
деть, а  кому-то  надо дви-
гаться, что-то делать. Навер-
ное, это способ снятия эмо-
циональной нагрузки. 

Что такое для меня прыж-
ковый день? Представьте, 
что  живешь-поживаешь 

себе спокойно, а  потом 
будто попадаешь в  сти-
ральную машину – и выхо-
дишь полностью новый. Ты 
на какой-то миг забываешь 
обо всем, даже о  работе, 
о  семье. Полностью кон-
центрируешься на прыжке, 
твоя задача – думать только 
об этом. Эта эйфория, кайф 
длятся очень долго – недели 
на две точно хватает», – рас-
сказывает Антон.

КОГДА ВРАЧ РЯДОМ
За  эти 7 лет он сделал 
118 прыжков. Получил 
международное удостове-
рение категории В. Это дает 
право приезжать в любую 
точку страны, где прово-
дят прыжки с парашютом, 
и прыгать без дополнитель-
ных формальностей.

Врач говорит,  что 
118 прыжков  – это мало. 
На увлечение не хватает 
времени – ведь городская 
больница № 38 им. Семашко 
с весны 2020 года работает 
в  режиме красной зоны. 
Инфекционистами стали 
все, в том числе и травма-
толог-ортопед Подсонный.

«Пригождалась  ли моя 
профессия при  прыжках? 
Было несколько раз. Были 
неудачные приземления, 
люди ломали конечности, таз. 

Оказываем первую помощь 
и вызываем скорую. Иногда 
и ко мне в больницу везут 
наших людей с аэродрома. 
Хорошо ли, что рядом с ними 
врач? Наверное, да. Спокой-
нее, когда доктор рядом, 
я своей профессии не скры-
ваю», – улыбается Антон.

ДЕЛО ПРИНЦИПА
Еще  травмато-
лог Антон Под-

с о н н ы й 
любит ездить 
на   мотоци-
кле, кататься на гор-
ных лыжах. По его сло-
вам, это все тоже виды 
допинга, от таких видов 
спорта эндорфины просто 
зашкаливают.

«У  нас с  женой такой 
принцип: можно всю жизнь 
проспать дома на диване, 
но так жить нельзя. Работа 
есть работа, устаешь, 
конечно, но кроме работы 
существует своя жизнь. 
У  меня дети  – Никита 
и  Настя, 10 и  8 лет. Ну 
и  какому ребенку будет 
интересно, если папа прихо-
дит домой и целыми днями 
лежит на диване? Любому 
ребенку будет скучно 
с такими родителями», – 
заключа ет врач.

У врача травматолога-ортопеда городской больницы № 38 им. Н. А. Семашко Антона Подсонного за плечами 
более 100 прыжков с парашютом. Профессиональные навыки кандидата медицинских наук пригождались, 
к сожалению, и на поле аэродрома.

Травматолог и… парашютист
  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АНТОНА ПОДСОННОГО

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ, ПОСВЯЩЕННЫЙ САМЫМ НЕОБЫЧНЫМ 
ХОББИ ПЕТЕРБУРГСКИХ МЕДИКОВ

ПРЕДМЕТ УВЛЕЧЕНИЯ 

При прыжках есть 
риск получить 
травмы, но суще-
ствует свод пра-
вил, которые нару-
шать нельзя. Если 
хоть что-то нару-
шил – обязательно 
что-то произойдет. 
Как и в медицине – 
надо соблюдать 
стандарт, четко сле-
довать регламенту.
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ПО ЗАДУМКЕ Наталии Дубро-
венской, в Петроградском 
районе должно появиться 
место, где моло дые люди, 
которые из-за своего пси-
хофизиологического состо-
яния не смогли продолжить 
обучение после школы, при-
обретут начальные трудо-
вые навыки по различным 
специальностям – гончарное 
дело, мыловарение, роспись 
по ткани, валяние из шерсти 
и картонажно-переплетные 
работы.

МЫ МАЛО ЗНАЕМ
«Программа обучения рас-
считана в среднем на один 
год, в течение которого ребят 
будут не только учить ремес-
лам, но и оказывать им все-
стороннюю поддержку, в том 
числе психологическую, – 
объяснила «Петербург-
скому дневнику» Наталия 
Дубровенская. – К тому же 
у родных и близких учени-
ков будет замечательная воз-
можность присутствовать 
на  занятиях и  совместно 
учиться новому».

О необходимости такой 
площадки в городе петер-
бурженка знает не  пона-
слышке – Наталия Дубро-
венская работает психоло-
гом в коррекционной школе. 
По ее словам, большинство 
выпускников оказываются 
в  вынужденной изоляции 
в связи с острой нехваткой 
учреждений, готовых при-
нять подростков для продол-
жения их обучения или орга-
низации досуга.

«Эта ситуация возникла 
из-за множества факторов, 
в том числе из-за недостатка 
возможностей для  трудо-
вой подготовки инвали-
дов в системе школа – кол-
ледж, нехватки специали-
стов с нужными компетенци-

ями, отсутствия у большин-
ства учреждений постшколь-
ного образования, необхо-
димой материально-тех-
нической базы, доступной 
среды и специальных про-
грамм трудовой подготовки 
для людей с выраженными 
нарушениями развития, – 
отметила Наталия Дубро-
венская. – Еще один фактор, 
к большому сожалению, – 
отсутствие общественного 
признания необходимости 
профессионального обучения 
детей с ограниченными воз-
можностями здоровья (ОВЗ)».

ПОЗИТИВНЫЙ ШАГ
Победительница «Тво-
его бюджета» призналась, 
что в ходе проекта столкну-
лась с тем, что жители города 
очень мало знают о потреб-
ностях людей с интеллекту-
альной недостаточностью.

«В нашем обществе не рас-
пространены идеи об адап-
тации и интеграции инва-
лидов, мы редко задаемся 
вопросом об их будущем. Поэ-
тому потребовалось много 
сил для того, чтобы обратить 
внимание на эту проблему 
и важность ее решения», – 
подчеркнула она.

По словам Наталии Дубро-
венской, идея создания «Цен-
тра ремесел» – это результат 

работы команды специали-
стов коррекционной школы, 
в  которой она работает. 
Они совместно разрабаты-
вали концепцию инклюзив-
ных мастерских в течение 
нескольких лет.

«При подготовке проекта 
«Центр ремесел» мы опи-
рались не  только на  свои 
профессиональные знания 
и опыт работы с подрост-
ками с ОВЗ, но и на свой лич-
ный опыт, поэтому смогли 
донести значимость нашего 
проекта до комиссии, ведь 
создание благоприятной 

среды для инвалидов – это 
позитивный шаг для соци-
ума в целом», – рассказала 
Наталия Дубровенская.

Реализация проекта 
обойдется чуть более 
чем в 5,5 миллиона рублей. 
В эту сумму входит модерни-
зация материально-техниче-
ской оснащенности мастер-
ских – увеличение мощности 
электрических сетей, рекон-
струкция системы вытяж-
ной вентиляции, а  также 
обустройство безбарьерной 
среды, покупка професси-
онального оборудования 
и инструментов.

«Мне, как и моим колле-
гам, небезразлична судьба 
учеников. В Петроградском 

районе наконец-то появится 
место, где молодые люди 
с ОВЗ, в том числе и интел-
лектуальной недостаточ-
ностью, получат не только 
трудовые, но  и  социаль-
ные навыки, психологи-
ческую поддержку и обре-
тут постоянный круг обще-
ния,  – отметила Наталия 
Дубровенская. – Одним сло-
вом, будет создана эргоно-
мичная, а главное, друже-
любная среда для обучения 
молодых людей с выражен-
ными нарушениями разви-
тия. Занятость ручным тру-
дом и воплощение полно-
ценной социальной роли – 
необходимый шаг к успеш-
ной адаптации и интеграции 
инвалидов».

РАЗНЫЕ СФЕРЫ
Наталия Дубровенская также 
призналась, что  проект 
«Твой бюджет» дал ей уве-
ренность в том, что петер-
буржцы своими силами могут 
улучшить социальную среду 
и  что  в  нашем обществе 
есть небезразличные люди, 
от которых можно получить 
поддержку.

«Проект поощряет искрен-
нее стремление петербурж-
цев улучшить городскую 
и социальную среду, – доба-
вила собеседница «ПД». – 
Важно, что участники пред-
ставляют инициативы самых 
разных направлений, поэ-
тому какие  бы проекты 
ни выбрала комиссия, будут 
решены проблемы несколь-
ких сфер жизни Петербурга».

Добавим, что  в  новом 
сезоне проекта «Твой бюд-
жет» победили 11 инициатив 
жителей Северной столицы. 
При этом еще 12 были выне-
сены на общегородское голо-
сование, которое продлится 
до 20 октя бря.

  ТАМАРА СКОРОДЕЛОВА /tamara.skorodelova@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ НАТАЛИИ ДУБРОВЕНСКОЙ

В Петербурге планируется 
создать «Центр ремесел»

В очередном сезоне проекта «Твой бюджет» победили 11 инициатив жителей Петер-
бурга, одним из победителей жюри признало проект Наталии Дубровенской. Она 
предложила создать в Петроградском районе пространство для молодых людей 
с инвалидностью.

В 2018 году на проект «Твой 
бюджет» от нашего района 
было подано всего 92 инициа-
тивы, а в этом году – уже 949. 
Жители хотят участвовать 
в развитии городской среды. Им 
важно, где они живут, где они 
проводят свободное время.

ИВАН ГРОМОВ, ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ ПЕТРОГРАДСКОГО РАЙОНА

Большая Зеленина ул.

Глухая Зеленина ул.

Бар
оч

на
я у

л.

Адрес:
Большая 

Зеленина ул., 30, 
литера А

АВТОР
Наталия Дубровенская

ИДЕЯ
«Центр ремесел» – трудовые мастерские для молодых 
людей с инвалидностью на базе школы № 25 
Петроградского района.

ПРЕИМУЩЕСТВА ПРОЕКТА
Такая инклюзивная мастерская поможет девушкам 
и юношам с интеллектуальной недостаточностью 
не только легче адаптироваться к взрослой жизни 
и найти любимое дело, но и почувствовать себя 
частью социума.

СТОИМОСТЬ ПРОЕКТА
5 684 952 рубля.

РЕАЛИЗАЦИЯ
За счет бюджета Санкт-Петербурга.

«ТВОЙ БЮДЖЕТ – 2021»

В очередном сезоне проекта «Твой бюджет» победили 11 инициатив жителей Петер-
бурга, одним из победителей жюри признало проект Наталии Дубровенской. Она 
предложила создать в Петроградском районе пространство для молодых людей 

«ТВОЙ БЮДЖЕТ – 2021»
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АРМЕЙЦЫ объявили о подпи-
сании контракта с Никитой 
Гусевым до конца сезона.

НЕ ПО СТАНДАРТАМ НХЛ
Никита Гусев провел в СКА 
четыре велико лепных сезона, 
выиграл с армейцами Кубок 
Гагарина – 2017. На Олим-
пиаде-2018 он стал лучшим 
бомбардиром турнира, забро-
сив четыре шайбы и сделав 
восемь результативных пере-
дач, в финале со сборной Гер-
мании на его счету два гола 
и пас автору «золотого бро-
ска» Кириллу Капризову. 
В  сезоне-2018/19 Никита 
Гусев показал рекордную 
для КХЛ результативность, 
набрав 101 очко, и на волне 
этого успеха отправился два 
года назад покорять НХЛ.

Но  в  заокеанской лиге 
у форварда не заладилось. Он 
очень мало получал игрового 
времени в «Нью-Джерси», 
не  пришелся ко  двору 
и во «Флориде». Произошло 
это не из-за уровня мастер-
ства, считает телекоммента-
тор Андрей Шестаков.

«Никита Гусев не заиграл 
в НХЛ из-за того, что он слиш-
ком нестандартный игрок 
для хоккея, который там рас-
пространен. Гусев не любит 
отрабатывать в  обороне. 
К тому же Никиту, который 
привык играть левого край-
него нападающего, в НХЛ 
ставили на правый фланг», – 
полагает хоккейный эксперт.

В том, что Никита Гусев 
усилит игру СКА, у телеком-
ментатора нет сомнений.

«В свое время Гусев играл 
у Валерия Брагина в моло-
дежной сборной России, стал 
серебряным призером чем-
пионата мира 2012 года, 
его знает главный тренер. 
Думаю, что Никита за эти 
два года соскучился по тому 
хоккею, в который он умеет 
и любит играть. В армейской 
команде он станет лидером, 
каким был до отъезда», – 
убеж ден Андрей Шестаков.

ПРИЦЕЛ НА ОЛИМПИАДУ
Звездный форвард после 
подписания контракта ска-
зал клубной пресс-службе, 
что  очень рад вернуться 
домой, в Санкт-Петербург, 
где провел лучшее время 
в России.

«Командные задачи 
у СКА – это всегда выигры-
вать. Приложу максимум уси-
лий, помогая команде решать 
их», – заявил форвард.

Вице-президент СКА 
и глава штаба сборной Рос-
сии Роман Ротенберг сооб-

щил, что,  хотя контракт 
подписан до конца сезона, 
клуб рассчитывает на дол-
госрочное сотрудничество, 
надеясь, что форвард помо-
жет выиграть третий Кубок 
Гагарина.

Также нападающий 
признался, что  мечтает 
выступить на  Олимпи-
аде-2022 в Пекине. 

В свою очередь Роман 
Ротенберг заявил: «К Олим-
пийским играм мы хорошо 
поработаем, чтобы Никита 
набрал в финале даже больше 
очков, чем в Корее. Мы мак-
сималисты, поэтому всегда 
стремимся к самому высо-
кому результату».

Также в СКА пришел рос-
сийский нападающий, воспи-
танник петербургского хок-
кея Валентин Зыков, име-
ющий опыт выступлений 
в НХЛ. Права на него СКА 
получил у  новосибирской 
«Сибири» в об мен на Вла-
дислава Каменева и Егора 
Спиридонова.

Форвард сборной России, олимпийский чемпион и обладатель Кубка 
Гагарина будет снова выступать за петербургских армейцев. Почему он 
не заиграл в НХЛ и войдет ли в олимпийскую команду?

В СКА вернулся 
бомбардир Никита Гусев

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/      SKA.RU

Петербургская баскетбольная команда провела 
третий матч в Евролиге, в третий раз сыграв 
в гостях. Сине-бело-голубые уступили москов-
ским армейцам.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/   

ПЕРЕД матчем c ЦСКА Евролиги форвард «Зенита» Джор-
дан Мики сказал: «Мы долж ны выйти на паркет и пока-
зать нашу лучшую игру, нам нельзя допускать много 
ошибок в матче против них. Этот матч будет битвой».

Встреча прошла в упорной борьбе, армейцы почти 
все время вели в счете, за исключением короткого 
отрезка в начале третьей четверти, когда «Зенит» вос-
становил равновесие.

ЦСКА выиграл (77:67). Наставник петербуржцев 
Хавьер Паскуаль отметил: «Соперник был очевидно 
лучше, чем мы. Начало игры повлекло за собой все 
остальное, а начало было катастрофой. Мы не кон-
тролировали подборы в защите, совершили 16 потерь 
мяча, промахнулись девять штрафных – с такими ошиб-
ками невозможно вы  играть на выезде». «Сейчас мы 
не на том уровне, чтобы бороться с такими командами, 
как ЦСКА», – резюмировал он.

Сегодня в 20:00 «Зенит» проведет первый домашний 
матч в Евролиге, соперник – мюнхен ская «Бавария».

«Зенит» проиграл 
российское дерби

318 очков
набрал Никита Гусев в 272 матчах за СКА, забросив 
104 шайбы и сделав 214 результативных передач.

Никита Гусев 
признавался самым 

ценным игроком 
чемпионата КХЛ, стал 

лауреатом приза 
«Джентльмен года».
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«От COVID-19 необходимо 
привиться, чтобы не бо-
леть, что бы быть полно-
ценным членом общества. 
Особенно это касается 
врачей. У нас вакцини-
рованы 92% сотрудников 
больницы, а среди тех, 
кто работает в красной 
зоне, вообще нет невак-
цинированных. Потому 
что если заболеет непри-
витый врач, то заразит 
семью, коллег, не выйдет 
на работу и в конечном 
счете завалит все де ло».

ДОКТОР ГОВОРИТ
АЛЕКСАНДР ПАНФИЛЕНКО, главный врач городской больницы им. Н. А. Семашко
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